
モニターレポート（１月報告）

【報告内容①】
（阿賀野川には、不法係留）船がまだたくさんあるのでしょうか？言うなれば駐

車場で堂々と無断駐車をしているようなものです。毅然とした姿勢を強く望みま
す。

〈事務所からのコメント〉
不法係留についてのご意見がございました。もっと厳しく対応するべきではな

いかとのご指摘と存じます。
不法係留船は阿賀野川だけでも７００隻と数多くあり、事務所では看板設置、

持主不明船等の撤去を行ってきましたが、費用と時間を要し、一気には解消で
きないのが現状です。少しづつではありますが、計画的に不法係留解消を行っ
ていきます。
不法係留の問題につきましては、阿賀野川だけ厳しくやっても、その船が他の

河川や海に行って、行った先でまた不法係留となるのでは意味がありません。
よって、不法係留対策は他の河川や海の管理者、自治体などと連携し、その中
で不法係留対策を進めているところです。
また、不法係留対策の一環で１２月に一日市地先で暫定係留施設を許可いた

しました。暫定係留施設の設置は、洪水時における船の撤去等を義務づけし、
船流出などによる橋などへの衝突を防ぐことができ、河川の安全性が向上しま
す。今後も対策の強化を行っていきます。

【報告内容②】
最近は雪が多く、きっと、川沿いの県道から土手に落ちた車が多いのだろう

なぁと思っています。

〈事務所からのコメント〉
１月に入ってから大雪になり、寒い日が続いています。山間部では積雪が４ｍ

を超えている所もあり、平年をはるかに超えた豪雪になっています。
ご指摘のとおり阿賀野川の堤防道路でも、堤防からの車転落事故が発生して

います。特に圧雪時には危険な状況となりますので、十分お気を付けて運転し
てください。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】
「提案」積雪期でも河川敷公園が使用できたら良いと思う。
１ 使用目的 ・堤防のスロープを利用してのそり遊び

・たこあげ ・雪合戦 ・雪だるま作り ・クロスカントリー
・かんじきを履いての散歩 他

※安全であり、広く、堤防の斜面を利用したスロープは長くて、
そり遊びにはとても良いと思う。
適当なアップダウンもあり、クロスカントリーもできる。

２ 利用しやすいように管理者側の準備
（常時は費用もかかり難しいと思われるので土日、祝日など利用
可能としたら良いと思う。）

・取り付け道路の除雪
・駐車場の除雪（すべてではなく、限定的、十数台程度確
保）

３ トイレについて
使用できれば良いが、冬期は水道が凍ったりして管理が難しいと思

われた。

〈事務所からのコメント〉
冬期間の公園利用について、ご意見をいただきました。
今年の冬は、１月に大雪になり、平野部でも積雪が多くなり、河川公園につい

ても雪が多く積もりました。河川公園については、冬期間は積雪や寒さがきびし
く、ほとんど利用されないため、公園管理者（新潟市）は維持管理を行っていな
いようです。
冬期間も利用できるようにしたらどうかというご意見をいただきました。
公園をより多くの人に利用してもらうことは大切なことと思っています。ご意見

につきましては、新潟市にお伝えします。

※複数のモニター報告を要約してあります。


